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EMILIA RÍOS, SUBSECRETARIA DEL DEPORTE: 

“Estamos dispuestos a hacer gestiones 
para que Wanderers sea local en Viña” 
La exalcaldesa de Ñuñoa encabezó el lanzamiento del programa “Supera tu marca” realizado en Concón, buscando 
además incentivar la participación ciudadana en el proceso de actualización de la Política Nacional de Actividad Física. 

Nicolás Arancibia Bórquez 
nicolas.arancibiaMestrellavalpodl 

yer por la mañana, 
A enla Playa Amarilla 

de Concón, se reali- 
76 el lanzamiento regional 
del programa “Supera tu 
marca”, campaña impulsa- 
da por el Ministerio del De- 

porte y el IND, que busca 
promover la actividad físi- 
ca a través de panoramas y 
talleres gratuitos. 

Emilia Ríos, subsecreta- 
ria del Deporte, encabezó 
la comitiva de autoridades 
presentes en el evento que 
contempló una masiva cla- 
se de zumba, aprovechan- 
do de hacer un llamado a 
que la ciudadanía partici- 
pe del proceso de actuali- 
zación de la Política Nacio- 
nal de Actividad Física y 

Deporte a través de una 
encuesta online que se 
puede responder en los ca- 
nales del Mindep. 

“Tenemos una política 
vigente, quenos ha permi- 
tido avanzar en temáticas 

importantes como la in- 
clusión, la participación 
delas mujeres y la descen- 
tralización. La idea es que 
ahora, con la participación 
dela ciudadanía, podamos 
trazar el camino de los 
próximos 12 años, porque 
sabemos que hemos avan- 
zando pero también cre- 
emos que podemos hacer 
mucho más”, sostuvo la 
exalcaldesa de Ñuñoa, 
quien además dialogó con 
La Estrella sobre distintas 
aristas del acontecer de- 
portivo en Valparaíso. 

  

-¿Existen proyectos en 
mente para crear o mejo, 
los espacios destinados al 
deporte competitivo que 
actualmente hay en nues- 
traregión? 

-Claro, en las distintas 
comunas hay carpetas de 
proyectos que van avan- 
zando, todo eso general- 
mente toma bastante 
tiempo, pero por ejemplo 

  

acá mismo en Concón ve- 

mos que se ha ido avan- 
zando con canchas sintéti- 
cas, con espacios por ejem- 
plo para deportes como el 
básquetbol. Nos estamos 
moviendo así mismo en 
las demás comunas. 

-Uno de los principales es- 
pacios para realizar deporte 
enlaregiónes el Tranque La 
Luz de Curauma, el que la- 
mentablemente no pudo 
albergar los Juegos Pan- 
americanos producto de la 
sequía enla región. ¿Se está 

jando para recuperar 
la que, según especialistas, 
esla mejor pista para practi- 
car el remo en Sudamérica? 

“Se hizo un levanta- 
mientotécnico de los espa- 
cios deportivos en la región 
y en ese sentido se estima 
queel tranqueestá en con- 
diciones, al menos durante 

el 2025, para poder funcio- 
nar con normalidad. Se 

prevé un año en el que las 
lluvias se van a mantener, 
por lo que deberíamos es- 
tar en condiciones de tener 
un año con entrenamien- 

tos normales. 

  

-¿Valparaíso es una región 
prioritaria para el ministe- 
rio en cuanto a lo que tiene 
que ver con infraestructura 
deportiva? 

-Laregiónvaa acogerel 
Mundial sub 20, queclara- 
mente es un desafío muy 
importante, y ahí justa- 
mente hay una inversión 
de más de 3 mil millones 
de pesos para el Estadio 
Elías Figueroa, que en el 
fondo va a terminar sien- 
do un legado para toda la 
comuna. 

-¿Qué expectativas tienen 
a nivel organizacional de 
este Mundial sub 20 que 
menciona? 

-Queremos que Chile se 
transforme en una casa 
del deporte internacional, 
y eso tiene varios sentidos. 
Uno tiene que ver con po- 
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LA ENCUESTASE PUEDE RESPONDER DE FORMA RÁPIDA EN LOS CANALES DIGITALES DEL MINDEP. 

tenciar el desarrollo des- 
centralizado del país, y 
cuando recibimos grandes 
eventos, también está la 
oportunidad de poner el 
nombre de distintas ciuda- 
des de Chile en los ojos del 
mundo, ya que atraemos 
turismo e incentivamos el 
comercio, y esa es una 
oportunidad que la región 
tiene que aprovechar. Por 
otro lado hay todo un de- 
sarrollo social, la oportuni- 
dad para que niños y niñas 
puedan participar, cono- 
cer-nuevos ídolos, y que las 
personas se reencanten 
con la práctica deportiva. 

-¿Cómo se tomaron l: 
clusión del Estadio Sausali- 
to dela cita planetaria? 

-Desde el Ministerio del 
Deporte siempre estamos 
haciendo el mayor esfuer- 

  

zo para que estos eventos 
puedan abarcar la mayor 
cantidad de áreas o regio- 
nes posibles, dentro de las 
exigencias que nos hacen 
los organismos internacio- 
nales. Por supuesto que 
hubiésemos preferido que 
Sausalito se mantuviera 
en el Mundial, sin embar- 
go esa fue una decisión de 
la FIFA donde no tenemos 
mucho margen de acción. 

Las mejoras en el Estadio 
Elías Figueroa provocarán 
que el recinto cierre por casi 
nueve meses. ¿Qué tipo de 
solución sele puede dara los 
deportistas, especialmente 
losatletas, quese quedarán 
sin su principal reducto para 
entrenar y competir? 

“Cuando se hacen estas 

grandes inversiones, evi- 
dentemente no estamos 

exentos de inconvenien- 
tes. En ese sentido quiero 
destacar el trabajo que ha 
hechola región y el seremi 
del Deporte, Leandro To- 
rres, junto al IND, justa- 
mente para conversar con 
otros actores y buscar es- 
pacios. Se ha estado traba- 
jando con las municipali- 
dades de Concón y de Li- 
mache, también con la Ar- 
mada, justamente para 
disponibilizar espacios du- 
rante este tiempo. 

-Reinaldo Sánchez, presi- 
dente de Wanderers, indicó 
que Jaime Pizarro, ministro 
del Deporte, lo ayudaría a 
interceder con la municipa- 
lidad de Viña del Mar para 
que el Decano pueda jugar 
como local en la Ciudad Jar- 
dín. ¿Existen intenciones 
de parte del ministerio pa- 

ra poder gestionar esta al- 
ternativa? 

-Nosotros somos un mi- 
nisterio que, ante todo, co- 

ordinamos, porque la acti- 
vidad deportiva requiere 
que muchos actores pue- 
dan poner desu parte para 
sacar adelante grandes 
eventos. Estamos dispues- 
tosa hacerlas gestiones pa- 
ra que Wanderers sea local 
en Viña del Mar, entendien- 
doqueel resultado final no 
depende exclusivamente 
de la voluntad del ministe- 
rio. Le pedimos al seremi 
del Deporte que esté moni- 
toreando la situación y nos 
ayude en la gestión. 

-Durante la semana pasada, 
la Delegación Presidencial 
Regional de Valparaíso no 
autorizó que se jugara un 
partido entre Wanderers y 
Colo Colo. Las autoridades 
indicaron que el club local 
incumplió con una serie de 
normativas y la dirigencia 
caturra contraatacó dicien- 
do queno existía voluntad 
para realizar eventos ma: 

  

vos deportivos enla región 
se 

  

y que la determi: 
tomó desde Santiago. ¿Qué 
le parecen estas acusacio- 
nes? 

“Siempre vamos a la- 
mentar que eventos depor- 
tivos deban cancelarse, por 
la razón que sea. En ese 
contexto, yo pondría el én- 
fasis en que existe la dispo- 
sición en quelos eventos se 
puedan realizar, las puertas 
están abiertas a hacer las 
coordinaciones, asegurán- 
donos que todos los trámi- 
tes se hagan en tiempo y 
forma, y deesa forma dar el 
beneficio social que signifi- 
ca un evento deportivo tan 
importante para la región, 
como lo era ese partido. 

¿Descarta entonces que 
haya una suerte de política 
antifútbol o anti Wande- 
rersen Valparaiso? 
-Sí, es algo que descarto 

totalmente. Y
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